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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
PRESUPUESTO EXTRA AL IEQ 
Por Aimée Pacheco 
Para  concluir  el  ejercicio  fiscal  de  este  año,  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  recurrió  a  la  solicitud  de  dos 
ampliaciones  presupuestales  por  casi  10  millones  de  pesos,  para  ejercer  en  los  meses  de  noviembre  y  diciembre, 
admitió el director general Rubén Eguiarte Mereles, quien dijo que el presupuesto por 121 millones 312 mil solicitado 
para 2013, tenía por objetivo contar con los recursos para un eventual ejercicio de participación ciudadana, así como la 
construcción de un edificio propio para el  instituto. La propuesta que el Consejo General del  IEQ aprobó era de 121 
millones  de  pesos,  sin  embargo  el  ejecutivo  recortó  la  partida  a  esta  dependencia  para  dejarla  en  55.6 millones  de 
pesos, misma que podría ser aprobada hoy mismo si los diputados celebran sus sesión de pleno. “Lo que corresponde 
ese  es  esperar,  porque  no  tenemos  una  notificación,  lo  primero  es  reconocer  el  monto  que  sea  aprobado  como 
presupuesto de egresos del Instituto y a partir de esta bolsa que se nos asigna, haremos un trabajo de reasignación de 
recursos a las partidas presupuestales que tenemos ya contempladas”, dijo. (DQ p. 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
ODIO A TODOS LOS PARTIDOS: PONIATOWSKA 
Por Aimée Pacheco 
“Tengo  toda  la  esperanza  de  que  sea  un  buen  sexenio”,  expresó  en  entrevista  la  escritora  Elena  Poniatowska  quien 
criticó  la  escisión  que  se  dio  en  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  tras  los  resultados  electorales.  “Me 
parece  un  desastre,  una  izquierda  separada  pierde  su  fuerza,  pero  hay  que  decir  que  en  la  cámara  hay  muchos 
diputados de izquierda y esos es bueno”, declaró quien fue galardonada por la Universidad Autónoma de Querétaro con 
el Premio Hugo Gutiérrez Vega. “Yo no creo en los partidos, odio a todos los partidos “, dijo la escritora, quien admitió 
sin embrago que ve futuro al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en su tránsito como partido político, “le 
tengo  que  ver  un  futuro  buenísimo  porque  hay mucha  gente  desinteresada  que  está  ahí”.  A  su  parecer,  habría  sido 
mejor mantenerlo como movimiento social, pues en el momento que hay dinero involucrado, hay intereses. (DQ p. 8) 
 
PAN 
 
EN EL PAN SÓLO 300 ADHERENTES HAN REFRENDADO 
Por Aimée Pacheco 
A dos días de que concluya el plazo para que los panistas refrenden su militancia, en el municipio de Querétaro, tan solo 
han realizado este trámite mil 700 miembros activos de los 3 mil que conforman este padrón, mientras que en el caso 
de los adherentes, son cerca de 12 mil militantes, pero tan solo se han refrendado 300, señaló la presidenta del Comité 
Directivo Municipal del PAN, Beatriz Marmolejo Rojas. Rechazó que esta situación desanime al partido pues con los que 
siempre se ha contado es con los miembros activos, y reiteró que la postura en el CDM es la misma que ha manifestado 
el Comité Ejecutivo Nacional   (CEN) y el estatal en relación a  la necesidad de contar con un padrón depurado donde 
estén solamente los panistas que tengan interés en apoyar al partido. (DQ p. 9)  
 
PRD 
 
SE RECUPERA EDUCACIÓN DE UNA CAMARILLA: PRD 
Por Luz del Carmen Romero 
“La reforma a la ley general de educación, nos parece que fue una puesta para recuperar la educación de una camarilla 
que siempre ha retado al sistema mexicano”, aseguró el presidente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia. Dijo 
que la iniciativa de reforma al artículo 3° Constitucional, enviada por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto 
y signada como parte integral de los acuerdos del Pacto por México, plantea mejorar  la calidad educativa a través de 
dos vertientes. (N p.3)  
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PALOMEA PRD REFORMA EDUCATIVA 
Por José Luis Rodríguez Palomares 
La iniciativa de reforma al artículo 3° constitucional, enviada por parte del Presidente Enrique Peña Nieto y signa como 
parte  integral de  los acuerdos del Pacto por México, plantea sin duda  la mejora de  la calidad educativa, manifestó el 
dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia. En rueda de prensa dijo que esta y otras iniciativas enviadas por 
el Ejecutivo, están prácticamente “planchadas”, pues forman parte de la agenda de dicho pacto suscrito por el PRD, PAN, 
PRI y la Presidencia de la República. (DQ p. 7) 
 
RENUEVA CUADROS EL PRD: TAPIA 
Por Luz del Carmen Romero 
El  presidente  estatal  del  PRD,  Carlos  Lázaro  Sánchez Tapia  comentó  que  el  pasado  8  de  diciembre,  la  Secretaría  de 
Asuntos  Juveniles de  su partido,  llevó a  cabo un  seminario‐taller para  jóvenes.  Informó que  se pospone el Congreso 
Nacional  que  estaba  previsto  realizarse  este  próximo  fin  de  semana,  pero  seguramente  se  estará  realizando  en  los 
primeros días del mes de enero del 2013 y la intención del congreso es ampliar la discusión a temas políticos nacionales 
y agenda política nacional, como es la planteada en el pacto por México”. (N p.6) 
 
PIDE PRD PERMITIR A AMBULANTES EN CENTRO 
Por Lorena Sandoval 
El  dirigente  estatal  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  Carlos  Lázaro  Sánchez  Tapia,  pidió  a  la 
administración municipal de Querétaro “darles una oportunidad” a los comerciantes ambulantes y permitirles vender 
en el Centro Histórico. En el  caso de  la Alameda Hidalgo, dijo,  se regularizaron a quienes vendían piratería para que 
cambien de rubro, al cometer un delito comercializando esos artículos. (EUQ, 4A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
AÚN SIN ACUERDO SOBRE PRESUPUESTO DEL ESTADO 
Por Noticias 
Ayer  continuó  el  cabildeo  entre  los  diputados  de  la  LVII  Legislatura  para  la  aprobación  del  Presupuesto  del  estado 
correspondiente para el ejercicio 2013, pero no se lograron los acuerdos entre las diferentes fuerzas políticas, al menos 
no  se  dieron  a  conocer  a  los  medios  de  comunicación.  El  plazo máximo  para  aprobarlo  es  este  mes  de  diciembre, 
aunque  la expectativa de que se aprobaría entre el 10 y el 11 no se cumplió. Trascendió que se estarían registrando 
presiones entre las distintas fracciones, a fin de hacer ajustes al presupuesto, sin que se puedan poner de acuerdo. (N 
p.6) 
 
APLAZAN APROBACIÓN DE LEY DE INGRESOS 
Por Linda Sepúlveda  
Se tiene hasta el 15 de diciembre, como fecha límite para aprobar la Ley de Ingresos y los diputados integrantes de esta 
comisión iniciaron sesión por tercera vez para aprobar el presupuesto de ingresos presentado por el estado a la una de 
la tarde de ayer; sin embargo, a las 2:40 el presidente de la comisión, Braulio Guerra Urbiola, dictaminó un receso por 
tiempo indefinido. El diputado Yairo Marina Alcocer, dijo que Guerra Urbiola les informó que se dictaminaba un receso 
y así como podía tardarse una hora pudiera reanudarse la comisión más tarde o hasta el jueves. (EUQ, 1A) 
 
BUSCAN LLEVAR CONGRESO A REGIONES 
Por Linda Sepúlveda  
El legislador por el distrito 15, Gilberto Pedraza, presentó una iniciativa de ley que propone la realización de sesiones 
de  pleno  de  los  diputados  en  diferentes  regiones  del  estado,  por  lo  menos  una  vez  por  año.  El  objetivo  es  que  la 
población conozca quienes son los diputados y cuáles son sus funciones. “Creemos que la ciudadanía debe participar, 
para darnos a conocer en todo el estado porque finalmente somos diputados de toda la entidad y no sólo de la capital. 
Vamos  a  presentar  en  un momento  la  iniciativa  de  ley  directamente  sobre  la  ley  orgánica,  que  nos  permita  por  lo 
menos, una vez al año, sesionar en cada uno de los distritos. Estamos hablando de Jalpan, San Juan del Río y Amealco”, 
señaló el legislador. (EUQ, 1A) 
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PROYECTAN “LEGISLTURA MÓVIL” 
Por Candhy Escalante 
El diputado priista Gilberto Pedraza Núñez presentó una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo 
para  sesionar  al  menos  una  vez  al  año  en  distintas  regiones  de  la  entidad,  con  la  finalidad  de  que  los  ciudadanos 
conozcan la labor legislativa. (PA, 11A) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
MIENTE ZAPATA: CARMELO 
Por Redacción 
Miente Antonio Zapata,  le dejamos 60 millones de pesos y se  lo vamos a demostrar, dijo el ex edil Carmelo Mendieta 
quien añadió: “mostraré a los ciudadanos pruebas de todo el dinero que le dejé, tanto federal como de gasto corriente 
para desmentir lo que él ha venido diciendo que no se le dejó dinero, es totalmente falso”. (N p.1 y 4‐Síguelo)  
 
CREAN AGENDA METROPOLITANA 
Por Lorena Sandoval  
Los alcaldes de Querétaro, Roberto Loyola Vera; de El Marqués, Enrique Vega Carriles; de Corregidora, Antonio Zapata 
Guerrero,  y  María  García  Pérez  de  Huimilpan,  respectivamente,  se  reunieron  para  conformar  una  agenda 
metropolitana. Loyola Vera manifestó que se realizó el análisis de temas que tienen que ver con los rellenos sanitarios 
de cada localidad y con asuntos que competen a  las cuatro demarcaciones. Destacó que el tema del río Querétaro les 
compete a todos, debido a que cruza de manera directa los municipios de El Marqués, Querétaro y Corregidora, pero es 
precisamente en este punto en donde se une con Huimilpan, por lo cual todos están involucrados en el saneamiento que 
se debe hacer a las aguas del afluente. (EUQ, 5A) 
 
CALLA ALCALDESA ANTE EVIDENCIA DE LABORTORIO 
Por Ulises Villar 
Luego de que Plaza de Armas confirmó, mediante un análisis de laboratorio realizado por Ecosistemas Industriales S.A. 
de C.V., empresa certificada por la CONAGUA, la existencia de contaminantes agrícolas en una alcantarilla pluvial que va 
a  parar  a  la  presa  El  Zorrillo,  la  alcaldesa  de  Huimilpan,  María  García  Pérez,  mantuvo  su  postura  de  no  hablar  al 
respecto  hasta  que  se  finalicen  los  estudios  que  es  están  llevan  do  a  cabo  en  torno  al  tema.  “Vamos  a  esperar  los 
estudios y los resultados oficiales; ya que aquí lo que se tiene que hacer es esperar los estudios de las dependencias, y si 
tiene  que  haber  una  sanción  ya  también  lo  deberá  hacer  la  dependencia  responsable  en  contra  de  quien  resulte 
responsable de estos incidentes que se presentaron en El Zorrillo”. (PA, 4A) 
 
INSEGURIDAD VACÍA LAS CALLES EN LA ESPAÑA 
Por Diego Rodríguez  
Asaltos a mano armada, pandillerismo y delincuencia se viven los fines de semana, principalmente en la colonia España, 
en  una  de  las  cuales  delimita  la  delegación  Centro  Histórico  hacia  el  norte  de  la  capital.  Según  vecinos,  esta 
problemática  se  viene  registrando  desde  hace  varios  años,  principalmente,  en  zonas muy  específicas,  en  donde  los 
jóvenes, presuntamente integrantes de pandillas, se juntan entrada la noche a ingerir bebidas embriagantes e incluso 
drogas.  (EUQ, 1A) 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PONIATOWSKA A FAVOR DE REFORMA EDUCATIVA 
Por Rocío G. Benítez 
El  sistema  educativo mexicano  necesita  un  cambio  profundo,  dijo  la  escritora  Elena  Poniatowska Amor,  después  de 
haber recibido el Premio Internacional “Hugo Gutiérrez Vega a las Artes y las Humanidades”, de manos del rector de la 
Universidad  Autónoma  de  Querétaro,  Gilberto  Herrera  Ruiz.  “Yo  creo  que  sí  se  necesita  una  profunda  reforma 
educativa, se ha dicho que está muy mal la educación, que llegan muy mal preparados a la UNAM y a las Universidades, 
que se necesita buenos maestros, que se necesita de veras un cambio a la educación”. (EUQ) 
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ADVIERTEN QUE HARÁ MÁS FRÍO EN EL ESTADO 
Por Óscar Aguilar 
De  acuerdo  con  el  director  de  la  Unidad  Estatal  de  Protección  Civil,  Gerardo  Quirarte  Pérez,  las  temperaturas 
continuarán su descenso durante los próximos días, siendo los municipios de Jalpan de Serra y Arroyo Seco en donde 
los termómetros han marcado menos un grado centígrado como consecuencia de la entrada del frente frío número 14. 
(EUQ, 1A) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Querétaro, Qro.‐ A finales agosto de este año un hecho casi pasa desapercibido por muchas personas en el municipio de 
El Marqués; un estudiante de secundaria fue herido de bala por parte de un compañero, ahí en el salón de clases se le 
escapó un tiro. El asunto prácticamente olvidado generó un pequeño debate en esos días; hoy viene de nueva cuenta 
ante  los señalamientos del coordinador de la Unidad de Servicios de Educación Básica en Querétaro (USEBEQ) Jaime 
Escobedo Rodríguez, reconoce que ninguna escuela de educación básica en el estado está exenta de venta de drogas. 
Hechos  de  violencia,  consumo  y  venta  de  sustancias  ilícitas  son  atendidos  por  autoridades  y  padres  de  familia;  los 
reportes no son de una situación alarmante en las escuelas públicas de Querétaro, pero no deben de dejar de prestar 
atención  ante  los  señalamientos  de  algunos  padres  de  familia.  El  responsable  de  la  operación  de  las  escuelas  de 
educación básica en el estado, dice que le han reportado en lo que va del ciclo escolar dos casos en escuelas de Santa 
Rosa Jáuregui, donde presuntamente se comercializaban sustancias ilegales y había riñas entre estudiantes al exterior 
de  las mismas. Los padres de  familia deben de estar más cerca de sus hijos; a pregunta expresa al coordinador de  la 
USEBEQ  sobre  la  posibilidad  de  implementar  un  programa  de  "Mochila  Segura"  en  las  escuelas  de  Querétaro,  el 
coordinador educativo Jaime Escobedo Rodríguez, declaró que se trata de una violación a los derechos de los alumnos. 
Santa Rosa Jáuregui, vuelve a estar en el centro de los señalamientos y es que es ahí donde las cosas merecen mayor 
atención;  es  el momento de mayor  cuidado  en  la  delegación,  si  bien  se  han presentado hechos  contundentes,  ahora 
también la zona puede ser objeto de falsos señalamientos y bromas de muchos interesados en exagerar en la situación. 
Por  eso  el  llamado  de  Jaime  Escobedo  que  le  pide  a  los  padres  de  familia,  que  señalen  cualquier  situación  extraña 
dentro y fuera de las escuelas y sean denunciadas ante las autoridades competentes pero sobre todo, que los padres de 
familia estén muy atentos al comportamiento de sus hijos y de las personas de las que se rodean. Las autoridades no 
tienen conocimiento de casos de escuelas donde se consuman drogas al interior, aunque nadie puede estar exento de 
que  suceda.  DE  REBOTE. Dicen  que  cuando  una microempresa  comienza  a  generar  empleos  seguramente  crecerá  y 
podrá  abrir  incluso  sucursales;  es  el  caso  de  los  ambulantes  del  "corredor  comercial  "  de  La  Alameda,  écheles  una 
vueltecita y varios ¡solicitan empleados! adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1) 
 
EL TEATRO DE LA REPÚBLICA 
Por  Fernando Ortíz 
Querétaro, Qro.‐ PRIMER ACTO. CESAR CAMACHO. Hace unas horas el mexiquense César Camacho Quiroz asumió  la 
Presidencia del Comité Ejecutivo Nacional  (CEN) del PRI en sustitución del quintanarroense Pedro  Joaquín Coldwell, 
quien se fue a despachar como Secretario de Energía. El ex‐gobernador interino del Estado de México será acompañado 
en  la  Secretaría General por  Ivonne Ortega,  también ex‐gobernadora pero de Yucatán. Así  se  cumple  la denominada 
"cuota de género". Y sin menoscabo de su trayectoria en los ámbitos administrativo, legislativo y académico, sin lugar a 
duda su nombramiento como jerarca tricolor es un reconocimiento al intenso trabajo de partido que ha desempeñado. 
Fue  Secretario  Técnico  del  Consejo  Político  Nacional,  Secretario  de  Operación  Política  del  CEN,  Representante 
Propietario del PRI en el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México y Coordinador General del CEN en 
Veracruz. A últimas fechas se desempeñaba como Presidente de la Fundación Colosio, A.C., que es el ente ideológico del 
PRI. Independientemente de sus cartas credenciales, César Camacho es un político respetado y querido. Es un hombre 
trabajador y de carácter amable. Sabe escuchar y no deja de prepararse. Hace algunos años obtuvo el grado de Doctor 
en Derecho en la UNAM. Cuando nosotros transitamos por ese mismo camino, tuvimos oportunidad de reunirnos con el 
entonces diputado César Camacho, quien nos  regaló una  interesante entrevista en  la que abordamos diversos  temas 
relacionados con la tesis doctoral que en materia jurídico‐legislativa sustentaría y le daría el grado a quien esto escribe.  
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En aquel entonces, 22 de mayo de 2007, César Camacho nos compartía sus ideas en su oficina de la presidencia de la 
Comisión de Justicia en el Palacio Legislativo de San Lázaro, y respecto del nuevo papel del parlamento y de los partidos 
políticos decía: "ningún poder Legislativo solamente legisla, de tal suerte que siempre es la arena, en sentido figurado, 
de  las  ideas  políticas  y  es  la  caja  de  resonancia  de  la  vida  política  cotidiana  de  un  país,  de  suerte  que  nadie  debe 
llamarse sorprendido cuando el poder Legislativo destina una parte de su tiempo a discutir los asuntos del país que no 
es estrictamente el quehacer Legislativo. Ahora bien, por  lo que hace a  la función  legislativa propiamente dicha, creo 
que se pueden mejorar los mecanismos, los procedimientos, las reglas jurídicas, pero lo que algunos han considerado 
cierta  improductividad del Poder Legislativo, no es necesariamente producto de un deficiente entramado jurídico, yo 
creo también que ha sido producto de un reacomodo de fuerzas políticas que se lleva a cabo en el Congreso, de modo 
que cuando ha habido consensos, resulta que son ágiles los procedimientos, en consecuencia, sí hay necesidad y quizá 
nos podemos referir a ellos después de modificar algunos mecanismos  instrumentales, algunas reglas de discusión y 
aprobación  de  dictámenes,  pero  fundamentalmente  creo  que  parte  de  la  dificultad  para  legislar  ha  sido  producto  o 
resultado  de  un  estado  de  cosas  en  lo  político,  de  una  nueva  serie  de  relaciones  entre  estados  políticos  que  están 
obligando a todos a aprender, porque el partido hegemónico no lo es más y el partido que fue o un partido que nació 
desde la oposición con ese espíritu de oponerse al gobierno y a su partido, tampoco ha logrado asumir a cabalidad el 
nuevo papel que la sociedad le ha dado; pero bueno, en esta Legislatura, Sexagésima Legislatura, creo que hay visos de 
mayor productividad y posibilidades de acuerdo Legislativo". SEGUNDO ACTO. LOS RETOS DE CESAR. Pues bien, César 
Camacho enfrentará el reto mayor de dotar al PRI de las bases ideológicas y estructurales que le permitan consolidarse 
como  partido  político  gobernante,  para  no  regresar  al  esquema  del  pasado  en  el  que  el  tricolor  fue  una  especie  de 
secretaría de acción electoral de los gobiernos en turno. Tendrá que lograr que el priísmo apoye las políticas de Enrique 
Peña Nieto, pero sin comprometer o perder su esencia social y la capacidad crítica que saboreó en los últimos 12 años. 
Deberá encontrar los mecanismos para reconectar al PRI con la llamada sociedad civil, particularmente con los jóvenes, 
a  quienes  fue  difícil  convencer  del  proyecto  peñista  en  la  última  elección.  En  fin,  los  talentos  de  César  Camacho, 
destacado colaborador en las planas de los diarios de esta OEM, serán retados en lo político, ideológico y académico. Y 
es  que  será  muy  difícil  para  los  tricolores  mantener  el  gobierno  si  el  PRI  no  empieza  a  fortalecerse  social  e 
institucionalmente  hablando.  Y  esa  es,  precisamente,  la  tarea  de  César  Camacho.   TERCER  ACTO.  PANSHOW 
DOMINGUEZ.  Francisco  Domínguez  es  el  político  más  rentable  que  tiene  el  PAN  en  Querétaro.  Sin  embargo,  los 
albiazules que lo ven como el ariete que recuperará la entidad para su causa deberían cuidarlo un poco más. Y es que 
sus arrebatos pueden descarrilar su proyecto político. Pancho había logrado posicionarse como el legislador queretano 
más reconocido, incluso el linchamiento mediático de que ha sido objeto lo ha popularizado y victimizado (pregúntele 
de esto a AMLO). Pero la manera en la que perdió los estribos y arremetió en contra del coordinador de comunicación 
social  de  la  bancada  del  PRI  en  el  Senado,  exhibió  su  intolerancia,  prepotencia  e  incapacidad  para  controlar  sus 
humores. Hoy día prácticamente todo queda registrado en audio y/o video. La  legislatura apenas va comenzando y a 
diferencia de Centro Cívico, en el Senado Pancho es uno más de 128. Ya no es el patrón como lo fue en su microcosmos 
del  municipio  queretano  donde  tuvo  el  halo  protector  de  decenas  de  funcionarios  que  por  evidente  conveniencia 
colectiva  cubrieron  sus  deslices.  Por  ello,  le  sugerimos  que  se  tome  un  "Dalay"  antes  de  cada  sesión.  TRAS 
BAMBALINAS.  EVALUACION.  Tuvimos  el  privilegio  de  colaborar  durante  9  años  como  profesor  en  la  Facultad  de 
Derecho  de  la UNAM,  primero,  impartiendo  "Derecho Empresarial",  después  "Derecho Parlamentario"  y,  finalmente, 
"Regímenes Constitucionales Contemporáneos". Poco antes de concluir cada semestre, para tener derecho a examen en 
cada  materia  los  alumnos  debían  completar  una  evaluación  anónima  del  desempeño  de  sus  profesores  por  vía 
electrónica.  Los  resultados  de  dichas  evaluaciones  se  nos  entregaban  al  iniciar  el  nuevo  semestre.  Así,  los maestros 
sabíamos  cómo  íbamos  en  nuestra  función  docente,  qué  gustaba  y  qué  no  a  los  alumnos;  para  la  Dirección  era  un 
parámetro que le permitía ajustar horarios y también docentes, ver quienes cumplían y funcionaban y quienes no; y, 
para los alumnos era, cuando menos, catártico. En fin, era útil por todos lados. Y de ahí nos surge la duda, ¿sería muy 
difícil hacer  lo mismo con  los usuarios y empleados de  las dependencias públicas? ¿No sería útil para el Gobernador 
evaluar a su gabinetazo a través de la ciudadanía y sus propios empleados? Y no pensamos que sea tan caro hacerlo, si a 
la UNAM que nunca  le sobran recursos  le alcanza. Notario Público 19 de Querétaro.  ferortiz@notaria19qro.com (DQ 
p.1) 
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PLAZA DE ARMAS 
Sergio Venegas Ramírez 
Caminito de la escuela: Educando a Elba. El principio del fin: Sabino. Realidad. El gobierno de la República invierte el 20 
por ciento de su presupuesto en educación. Felipe Calderón aplicó –es un decir‐ 1.4 billones de pesos en ese rubro, algo 
así como 110 mil millones de pesos. El problema es que el número de reprobados crece: 80 por ciento de los alumnos 
de  secundaria  están  reprobados.  Pero  cómo  queremos  tener  buenos  alumnos  si  nuestros  maestros  no  están 
certificados, calificados. A la última prueba universal –que no es obligatoria‐ aplicada por la SEP, solamente asistió el 30 
por  ciento  de  los maestros  (69 mil).  230 mil  no  presentaron  el  examen.  De  estos,  el  62  por  ciento  “tienen  fallas  y 
recibirán cursos a corto plazo… El 37 por ciento necesita cursos de manera inmediata”. Estos resultados no incluyen a 
Michoacán y Chiapas, donde no se dieron “las condiciones” para evaluar. Así está el país. Esa es nuestra realidad. Los 
políticos nos dicen que  llegó el momento de  la gran Reforma Educativa que México necesita, que se merece. Esa que 
durante  los  últimos  tres  sexenios  se  evadió,  posponiendo  el  cimiento  para  las  necesidades  que  la  globalidad 
demandaba. El camino no será fácil. Todos sabemos la influencia que desde su encumbramiento con Carlos Salinas de 
Gortari  ha  ejercido Elba Esther Gordillo,  la  dirigente del  Sindicato Nacional  de Trabajadores de  la  Educación,  en  los 
destinos  de  la  nación.  Tampoco  es  desconocido  el  proceso  desestabilizador  que  durante  décadas  ha  realizado  la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación –contrapeso del SNTE‐ principalmente en Oaxaca, Guerrero y 
Michoacán.  En  este  escenario  de  baja  calidad  educativa,  los  mexicanos  tenemos  que  cargar  con  millonarios 
presupuestos para pagar los sueldos de los maestros que, en el mejor de los casos, laboran un turno diario y en el peor, 
son comisionados durante años. A eso, debemos sumarle  los acuerdos contractuales con el Gobierno Federal que, sin 
ser auditables, representan recursos frescos para el SNTE que es el sindicato más grande de América Latina con más de 
un millón 600 mil agremiados. Se estima que en los últimos tres sexenios (Zedillo, Fox y Calderón),  la profesora Elba 
Esther  Gordillo  ha  dispuesto  de  104  mil  millones  de  pesos  en  prebendas  sin  que  nadie  pueda  siquiera  revisar  los 
estados financieros de su sindicato. Aunado a ello,  tras su expulsión del PRI, Gordillo  fundó el Partido Nueva Alianza 
que recibe ingresos frescos –vía prerrogativas‐, mientras su estructura territorial y presencia en las Cámaras crece. Eso 
es  lo  que  vio,  analizó  y  evaluó  el  PresidenteEnrique  Peña  Nieto,  quien  mandó  las  primeras  señales  de  su 
distanciamiento con la Gordillo durante el registro de las alianzas para la elección presidencial, en la que el PRI “bateó” 
a Nueva Alianza. Era el inicio. PALACIO DE LA CORREGIDORA Inmediatamente. El primer día de su gobierno, desde 
Palacio Nacional, Enrique Peña Nieto anunció que se acababan las prebendas educativas. Nueve días después –el 10 de 
diciembre‐, el Presidente enviaba a  la Cámara de Diputados  la  iniciativa de Reforma Educativa que contempla: 1.‐ La 
creación del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación. Este órgano autónomo evaluará a maestros, alumnos 
y directores en todo el país. 2.‐ La obligatoriedad de evaluaciones a profesores para acceder a plazas y promociones con 
consecuencias jurídicas para quien se niegue. 3. Crea el sistema de Información y Gestión Educativa e instruye al INEGI 
para que levante un censo a escuelas, profesores y estudiantes. 4.‐ Se establece el concurso de oposición. El acceso de 
los maestros  al  sistema público,  promoción  y  permanencia  en  la  educación  básica  será  a  través  de  un  concurso.  En 
suma, el primer paso para acabar con las plazas vitalicias y hereditarias y con la fortaleza que esto implicaba para los 
líderes sindicales. Es, en pocas palabras, un volver a empezar en el tema educativo. Es, a fin de cuentas, volver a enseñar 
a quienes no saben, alumnos y maestros. Es, educar a Elba. ¡OÍDO EN EL 1810! Comilona. Hoy, el gobernador José 
Calzada convivirá con reporteros y directivos de medios de comunicación de todo el estado. Al encuentro, año con año, 
llegan viejos y nuevos comunicadores. Y uno que otro colado. ¡PREEEPAREN! Suma. Roberto Loyola Vera no solo se 
reúne  con  los  alcaldes  priístas  del  estado,  que  él  mismo  coordina.  Ayer  se  encontró  de  nuevo  con  los  panistas  de 
Corregidora, El Marqués y Huimilpan en Doña Urraca. Que delinearon programas que benefician a los habitantes de la 
Zona  Metropolitana.  Y  que  no  hablaron  de  política.  Ajá.  ¡AAAPUNTEN!  Ya  vienen.  Las  designaciones  de  nuevos 
delegados federales están en puerta. Me cuentan que en los próximos días comenzarán los nombramientos, algunos de 
los cuales surtirán efecto en enero. Nombres van y vienen. Quienes no se mueven ni un centímetro son Miguel Calzada 
(que  se maneja muy  bien  en  el mundo  de  la  IP),  Juan  José  Ruiz,  Chava Rochín  (que  añora  Querétaro),  Jorge  García 
Quiroz  (que  ya prepara  la  entrega del  PRI  a Alonso Landeros)  Jaime García Alcocer  (que  se  fregó  con  el  tema de  la 
equidad de género) y una decena más de priístas. José Calzada lleva mano. ¡FUEGO! Gracias. A todos y cada uno de 
nuestros compañeros de trabajo, amigos de batallas y colaboradores, con quienes anoche cenamos en Los Laureles para 
celebrar las Fiestas de Navidad y el Fin de Año. Gracias por el apoyo negado en otras instancias. (PA, 2A) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
APESTA  EL  ZORRILLO  Responsabilidades  y  lealtades  de  servidores  públicos  a  los  que  les  late  el  corazón  del  lado 
derecho crujen hoy,  ante la extraña protección brindada al senador de la República y ex alcalde capitalino FRANCISCO 
“PANCHO” DOMÍNGUEZ SERVIÉN, al que algunos colegas ya ven, desean y cuidan como próximo candidato del PAN al 
Gobierno Estatal. ¿Y los peces, apá? Agua del ranchillo envenena al Zorrillo.  (PA, 1A) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: HOSPITALES INSEGUROS 
Por  Laura Banda 
Querétaro,  Qro.‐  Por  primera  vez  en  Querétaro  fueron  inspeccionados  25  hospitales  privados  en  materia  de 
cumplimiento de la norma 002 de seguridad; detectándose en el 60 por ciento de estos falta de información sobre la 
legislación.  Informó el delegado federal del Trabajo, Francisco Landeras Layseca, al señalar que al ser  la primera vez 
que se realiza el operativo en este sector, se detectó desconocimiento y falta de información sobre leyes y normas en el 
tema de seguridad.  Precisó que en esta condición se reportó el 60 por ciento de los hospitales y pequeñas clínicas que 
fueron  supervisadas  por  personal  de  la  delegación  federal  del  Trabajo  en  el  Estado."Había  algunos  detalles; 
verificaciones  mal  hechas,  pero  muchas  de  ellas  fue  de  información,  porque  tenían  desconocimiento  de  algunas 
medidas de seguridad. Y ya se les informó y posteriormente habrá una inspección para revisar si realmente lo que se 
pidió de información se hizo", refirió. Explicó que este desconocimiento en el personal que labora en los nosocomios no 
derivó en multas económicas, ya que al ser la primera vez que se inspecciona se apoyó en la orientación e información 
sobre las obligaciones que deben de cumplir. Sin embargo, advirtió que las fallas detectadas en su operación deberán 
ser atendidas y corregidas, ya que estas clínicas y hospitales serán inspeccionados una vez más por la dependencia y en 
caso de omisiones proceder a las sanciones económicas, y recordó a partir del 2013 se incrementan de 50 hasta cinco 
mil  salarios mínimos. Lo anterior al  recordar que hasta el día de hoy  las multas monetarias que se aplican al  sector 
productivo  por  incumplimientos  en  normas  son  de  15  a  315  salarios  mínimos.  Landeras  Layseca,  destacó  la 
importancia  de  las  acciones  de  inspección  que  se  han  ampliado  a  sectores  nunca  antes  supervisados  como  el 
hospitalario, turismo y agrícola. Dijo, sin embargo, que en términos generales "estamos bien", insistiendo en que el 60 
por ciento de los hospitales privados de la entidad se encontraron falta de información y en el caso de las sanciones, 
éstas  fueron mínimas de  no más de  30 mil  pesos.  Finalmente,  Francisco  Landeras  dio  a  conocer  que  en  este  año  el 
programa de inspección rebasó su meta de mil 890 inspecciones al alcanzar 2 mil 120, incluyendo los sectores nuevos 
como son: hospitales, turismo y el ramo agrícola, y multas aplicadas por 32 millones de pesos. (DQ principal) 
 
N: VOLCADURA EN LA 57 
TRES HERIDOS, ESTA MADRUGADA 
Por Alonso García Cruz 
Esta  madrugada  tres  personas  resultaron  con  lesiones  de  consideración  al  ser  impactada  la  camioneta  en  la  que 
viajaban, misma que cayó a un desnivel terminando volcada. El accidente se produjo en la autopista México Querétaro, 
a la altura de la colonia Casa Blanca. (N p.1) 
 
AM: PIDEN TRENES INTERURBANOS EN QUERÉTARO  
Por Agencia Reforma 
El sector empresarial respaldó que el proyecto del  tren rápido México‐ Querétaro sea desarrollado  íntegramente por 
capital  privado  y  planteó  que  a mediano  plazo  se  complemente  con  una  red  de  trenes  interurbanos.  Óscar  Peralta 
Casares, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) en la entidad, afirmó que el 
hecho de que éste se contemple como un esquema de Pago por Servicios  (PPS) es una garantía de que será viable y 
contará con la última tecnología. “Es muy bueno porque garantiza no sólo la viabilidad del proyecto, sino que además 
contará con tecnología de punta y ayuda porque no tendrá recursos públicos, no hay gasto del Gobierno, que se podría 
destinar a otros fines”, dijo. Asimismo, planteó que el proyecto debe formar parte de un gran plan de desarrollo urbano 
y  de  interconexión  en  todas  las  ciudades  por  las  que  cruce,  a  fin  de  crear  una  red  de  trenes  interurbanos.  “México 
necesitaba un proyecto, necesitaba dar ese paso para ser un País desarrollado; ahora lo que necesitamos es replicarlo 
en  otras  ciudades  y  complementarlo  con  una  serie  de  trenes  interurbanos”,  consideró.  Respecto  a  los  trenes 
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interurbanos, el empresario dijo que también podría participar el sector privado por medio del esquema PPS. “Ese es el 
futuro  de  las  obras  públicas,  proyectos  donde  el  sector  privado  participe  de  lleno  y,  a  partir  de  ello,  fomentar  el 
desarrollo de infraestructura del País”, opinó. REFORMA publicó que el proyecto de tren rápido que correrá de México a 
Querétaro,  sería  desarrollado  al  cien  por  ciento  por  la  iniciativa  privada  bajo  el  esquema  Pago  por  Servicios  (PPS), 
mediante un proceso de licitación internacional en el que ya están interesadas por lo menos tres empresas. De acuerdo 
con  el  anteproyecto  desarrollado  a  principios  de  este  año  por  el  Gobierno  del  Estado  de  Querétaro  y  que  hoy  está 
totalmente en manos del Gobierno  federal, por medio de  la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, el proyecto 
podría tener un costo de cinco mil a seis mil millones de dólares. (AM principal) 
 
C: CONFÍA PONIATOWSKA EN EPN 
Por Irán Hernández 
La periodista Elena Poniatowska confía en que el gobierno de Enrique Peña Nieto sea un buen sexenio, y reconoció que 
el PRD es una izquierda separada, basándose en el lema divide y vencerás, por lo que, dijo, le hace mucha falta al país 
que nos vaya bien. “Yo tengo la esperanza que sea un buen sexenio porque le hace muchísima falta al país que nos vaya 
bien, pero obviamente Peña Nieto nunca fue mi candidato porque estuve durante mucho tiempo, desde el 2004 al lado 
de Andrés Manuel López Obrador”. (C.p.1) 
  
PA: CAE DEFRAUDADOR  
Por Luis Rodríguez 
El pasado martes 11 de diciembre elementos de la Dirección de Investigación del Delito (DID) lograron cumplimentar la 
orden  de  aprehensión  en  contra  un  sujeto  de  nombre  Gerardo  Agustín  Ignacio  Compañ  Islas  que  presuntamente 
defraudó a al menos cinco empresas con una cantidad superior a  los 20 millones de pesos. El hombre originario del 
Distrito Federal, con domicilio en el Pueblo de Jurica, Querétaro; es administrador de profesión y precisamente fue de 
ahí de donde se agarró para desviar recursos empresariales a cuentas propias, sus actividades ilícitas fueron a tal grado 
que  se  apoderó de  casi  20 millones  y medio de pesos. Gerardo Agustín  se desempañaba  como administrador de  las 
empresas  Inmobiliaria  Arnil  S.A.  de  C.V,  de  Desarrolladora  Inmobiliaria  El  Cerrito,  S.A.  de  C.V.,  Operadora  del  Club 
Deportivo  Jurica,  Corporación  Zaap  y  Desarrolladora  Sequoias.  Su  trabajo  en  dichas  empresas  era  el  de  hacer  los 
trabajos de representación de las mismas, además manejaba las chequeras correspondientes, por lo que con el tiempo 
pudo desviar un aproximado de 20 millones 483 mil pesos. (PA, principal) 
 
EUQ: SALUD Y EDUCACIÓN, CON MÁS RECURSOS 
Por Marittza Navarro 
El  sector  salud,  el  rubro  de  la  educación  así  como  el  Poder  Legislativo  y  el  pago  de  la  deuda  pública  a  jubilados  y 
pensionados,  son  los  rubros  que  mayor  incremento  presupuestal  registran  en  la  Iniciativa  de  Ley  de  Ingresos  y 
Presupuesto  de  Egresos  para  el  año  2013.  De  acuerdo  a  dicho  documento,  turnado  por  el  Poder  Ejecutivo  al  Poder 
Legislativo,  uno  de  los  rubros  que  mayor  incremento  recibirá  es  el  destinado  al  sector  salud,  cuyo  presupuesto 
aumentará 18.39%, al pasar de mil 702 millones de pesos ejercidos este año, a 2 mil 15 millones de pesos previstos 
para el 2013. Por cuanto hace al sector educativo, el presupuesto pasará de 5 mil 570 millones que se destinaron en el 
2012,  a  6  mil  92  millones,  lo  que  representa  un  aumento  de  9.37%  También  reciben  un  aumento  substancial  los 
recursos destinados a cubrir la deuda pública y el pago a jubilados y pensionados que, en conjunto, aumentarán 22.1% 
Los recursos que se prevén canalizar para el pago de la deuda pública ascienden a 93 millones 400 mil pesos, en tanto 
que para las jubilaciones y pensiones se plantea destinar 219 millones 600 mil pesos. Ambos conceptos se englobaron 
en uno solo en 2012, destinándose 256 millones 341 mil 331 pesos. El presupuesto solicitado por el gobierno del estado 
para el año 2013 asciende a 22 mil 053 millones 400 mil 367 pesos, cantidad que representa un incremento de 7.68% 
en  comparación  con  lo  ejercido  en  este  año,  que  ascendió  a  20 mil  479 millones  286 mil  038  pesos.  El  incremento 
presupuestal para el próximo año para los autónomos, pues mientras que para el Poder Legislativo se propone un alza 
de 20.8%, para la Comisión Estatal de Derechos Humanos se plantea. De acuerdo a la ley para el manejo de los recursos 
públicos del estado de Querétaro en su artículo 17 señala que el titular Poder Ejecutivo enviará la iniciativa de Ley de 
Ingresos  y  Presupuesto  de  Egresos  a  la  Legislatura  del  estado  a más  tardar  el  30  de  noviembre  de  cada  año,  como 
sucedió en esta ocasión.  
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En el artículo 19 se detalla que a más tardar el 15 de diciembre, la Legislatura del estado resolverá lo conducente a las 
iniciativas  de  Leyes  de  Ingresos  presentadas  tanto  por  el  Poder  Ejecutivo,  como  por  los  municipios  del  estado  de 
Querétaro. (EUQ, principal) 
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